

DIARIO UNIVERSAL

MADRID.—AÑO XV.—NUM. 5,269

PERIÓDICO LIBERAL Y DE INFORMACIÓN

Jueves 12 de Abril de 1917

Discreción en todos

El querido colega órgano de los conservadores, en su artículo editorial de ayer se decide a dar su juicio sobre los rumores de crisis, y al hacerlo, tras de sacudirse el polvo de sus vestiduras, comete una notoria injusticia al cargar gran parte de la culpa de las algaradas de estos días sobre quien ninguna tiene.

A la impresión de la jefatura del Gobierno achaca «La Epoca» el principio de los rumores, y queriendo actuar como conocedor de idiosincrasias ajenas, habla de poca seriedad de ánimo, excesos de locuacidad, y de otras cosas por el estilo. Ya puesto en ese tren el citado periódico, no hubiera estado de más que se expresara en el ánimo de los informadores políticos, donde encontraría un constante «trop de zèle» en el ejercicio de sus funciones, cosa muy disculpable, y hasta plausible, en buena doctrina periodística, pero que a las veces lleva a los «reproches» a la tenaz persecución de un fantasma que creyeron ver surgir con contornos de realidad entre una frase y un gesto de sus interlocutores.

El presidente del Consejo ha negado una y otra vez durante estos días, y de la manera más rotunda, realidad a esos rumores de crisis. La agitación artificialmente reinante se ha sostenido, contra esas manifestaciones del jefe del Gobierno, por ese prurito de querer que las palabras sólo sirvan para ocultar la verdad de los hechos.

Por nuestra cuenta, el domingo último salimos al encuentro de los rumores con la más rotunda denegación, y sin embargo, aferrados a sus vaticinios, siguieron los profetas políticos augurando no sabemos cuántos y cuán próximas tempestades en el Gabinete.

Creemos que ese tema ya se ha agotado; desde luego en el día de ayer declinó en intensidad la especie de la crisis; pero no nos extrañaríamos que volviese a surgir un día u otro.

«La Epoca», como ayer «A B C» y como desde hace días nosotros, se lamenta de la facilidad en propalar y acoger esta clase de rumores, tildando de poco oportunas y menos serias estas maniobras de la política menuda, sobre todo en los momentos actuales. Con estos queridos colegas hacemos nosotros un llamamiento a la discreción de todos; faltando ésta es natural que se reproduzcan una y mil veces estas agitaciones políticas, que a nada bueno conducen como no sea a distraer el espíritu de la opinión pública de los asuntos más trascendentales que afectan al interés nacional, y para resolver los cuales toda atención, esfuerzo y euanimidad serán pocos, lo mismo por parte de los gobernantes que por la de los gobernados.

EL PRINCIPE FEDERICO CARLOS

(POR TELEGRAMA)
PARIS 12.—El lunes último recibió sepultura en el cementerio de Saint-Etienne de Derouviy, cerca de Rouen, el cadáver del príncipe Federico Carlos de Prusia, muerto, a consecuencia de heridas, en el hospital inglés establecido en el hipódromo de aquella población. Media compañía del Ejército británico rindió los honores militares al malogrado príncipe.—Mar.

La Junta de Subsistencias en Zaragoza

(POR TELEGRAMA)
ZARAGOZA 12.—Se ha reunido la Junta de Subsistencias en vista de la tendencia al alza de los trigos que predomina en toda la comarca, acordando formar con urgencia un nuevo inventario, encargándose de hacerlo el alcalde. Se ha prohibido la exportación de trigos en la provincia, dándose orden a los directores de las Compañías ferroviarias y a los jefes de movimiento de que prohiban la facturación de trigo para fuera de la provincia. Sobre la probable elevación de los precios del azúcar se ha acordado recordar a los representantes azucareros la Real orden de 3 de Enero, que prohíbe elevar los precios sin comunicarlo a la Junta de Subsistencias.—C.

Vuelo de un automóvil

(POR TELEGRAMA)
El conductor y siete viajeros, heridos. MURCIA 12.—Pasando cerca de Murcia, el automóvil del servicio público de Caravaca a Murcia sufrió una avería por haberse roto una varilla de la dirección al salvar un bache. El carruaje chocó contra un árbol. Conducía el automóvil el «chauffeur» Leopoldo Amargos, que resultó herido de gravedad.

De los 26 viajeros que iban en el carruaje siete sufrieron heridas. Marchó un automóvil desde Murcia, que trajo al «chauffeur» y a varios viajeros a la capital. El coche quedó destruido.—C.

Fallecimiento de la madre de D. Amós Salvador

(POR TELEGRAMA)
LOGROÑO 11.—Hoy ha fallecido, en esta capital, doña Anselma Rodríguez, madre del ilustre ex ministro liberal y actual gobernador del Banco de España, D. Amós Salvador y Rodríguez.—Haro.

Doña Anselma Rodríguez era una dama muy estimada en la sociedad logroñesa, y su muerte será muy sentida. A su distinguida familia, y muy especialmente al ilustre prohombre liberal don Amós Salvador, acompañamos en su dolor.

EL BLOQUEO

(POR TELEGRAMA)
Balance inglés.—Los hundimientos.

LONDRES 12.—El Almirantazgo inglés anuncia que durante la semana que terminó el día 8 los navíos mercantes, de todas las nacionalidades, de más de cien toneladas, exceptuando los pesqueros y los de cabotaje, que entraron en los puertos ingleses fueron 2.400, y salieron 2.367.

Fueron hundidos por minas o submarinos 17 navíos mercantes ingleses de más de 1.600 toneladas y dos de menos de dicho tonelaje. Los pesqueros ingleses hundidos se elevaron a seis.

Los navíos mercantes británicos atacados sin éxito suman 14.—Dabor.

Barcos italianos hundidos. ROMA 11 (oficial).—En la semana que terminó el 8 de Abril fueron hundidos por minas o submarinos alemanes cinco vapores italianos de menos de 3.000 toneladas y 10 veleros de menos de 300.

Más hundimientos. BERLIN 11.—Ha sido hundido el bergantín «Bris» en el Mar del Norte, en viaje de Inglaterra a Dinamarca.

El vapor «Sainte Croix», de la línea noruega de América del Sur, llegó a Bergen con 27 hombres que habla recogido de cuatro vapores torpedeados. Ha sido hundido en el Mar del Norte el vapor danés «Wladimir Reitz». Además fueron echados a pique: barca noruega «Fiskaa», vapores noruegos «Kongshang» y «Solsted», velero americano «Edwin Hund (1.133)», vapor inglés «Ketty Nake», vapor correo francés «Ernest Simon», vapor noruego «Canela» y vapor «Anna Frantzen».

Veinticinco barcos hundidos. BERLIN 11 (oficial).—«Además de los éxitos submarinos dados a conocer hasta ahora en Abril, han sido hundidos recientemente en el Canal, Atlántico y Mar del Norte 16 vapores, siete veleros y dos pesqueros, con un total de 53.000 toneladas de registro bruto.»

Consejo de ministros

A las nueve de la noche terminó el Consejo de ministros celebrado ayer en la Presidencia. El conde de Romanones, al salir del ascensor, dijo a los periodistas, bromando y enseñándoles unos papeles: —¡Aquí está lo de la crisis!
—¿Pues no tiene usted cara de eso?
—No pasa nada. Hemos celebrado un interesante Consejo, pues hemos tratado las cuestiones de palpitante actualidad, y principalmente las que se relacionan con la situación que han creado en España los últimos acontecimientos en orden a la ruptura de relaciones de América y Cuba con Alemania. El ministro de Estado ha hecho una luminosa exposición del problema, con todo detalle y antecedentes. Los Sres. Gasset y Alba han aportado a la cuestión datos estadísticos para poder formar juicio del movimiento en las Aduanas respecto a importaciones y exportaciones y cifras comparativas con el año anterior. Y nada más. No ha habido debate alguno, sino esclarecimiento y exposición de juicios, y como no hemos terminado algunos asuntos que están pendientes de resolución, entre ellos el que se refiere a la Junta de Subsistencias, mañana por la tarde volveremos a celebrar Consejo. También traerá mañana el ministro de Hacienda el decreto sobre adaptación del presupuesto, pues ya va haciéndose necesario en algunos ministerios. No he querido que el Consejo de hoy se prolongara más para no hacer palpar a algunos corazones y evitar que alguno se muriera del susto creyendo que ocurrían cosas graves. He preferido evitar malos ratos.»

Los demás ministros se negaron a ampliar la referencia dada por el presidente.

Preguntado el Sr. Burrell cuándo constatará a los acuerdos de los Claustros universitarios de Madrid y Zaragoza, dijo que no lo hará hasta conocer el criterio de todos los Claustros de España. —Y del Consejo no nos amplía usted nada?
—Nada absolutamente. Hoy no hay más definidor que el presidente del Consejo.

LA GUERRA

LA SITUACION MILITAR

En todos los frentes.

Pocas noticias del frente occidental. Los ingleses se han apoderado de Monchy-le-Preux y del monte que lo domina, al Sur de Fampoux. Su avance, desde Arras, es de unos diez kilómetros en su deteñida del Artois.

En el Cambresis han sufrido un revés local al Sudeste de Croiselles, cerca de Billescourt. Uno de sus destacamentos, que había penetrado en las líneas enemigas, tuvo que retroceder con bastantes pérdidas.

Es extraño que los alemanes digan que en las orillas del Scarpe los ingleses atacan con su Caballería. Se trata de un movimiento de persecución?

Según los duelos de artillería al Este de Reims y entre Reims y Vailly. Qué prepara Nivelles? Hace varios días que los franceses están inmóviles. De hijo ganizan alguna gran operación.

No hay nada nuevo en los otros frentes, salvo en el de Anatolia, donde la guerra rusa ha comenzado a avanzar.

F. R.

INFORMACION TELEGRAFICA

EN EL FRENTES ANCLORFRANCO BELGA

Parte francés.

PARIS 11 (oficial).—Lucha de artillería bastante viva en la región de San Quintín.

Al Sur del Oise los alemanes, después de un vivo bombardeo, han rechazado a uno de nuestros destacamentos al Noroeste de Verneuil-sous-Cenay.

Los franceses los han rechazado inmediatamente de sus posiciones por un contraataque.

Señalada actividad de ambas artillerías en la región de Berry-au-Bac y de la Pompele, así como en diversos puntos del frente de Champagne.

En el bosque de Le Prétre los franceses han ejecutado eficaces tiros de destrucción contra las organizaciones alemanas.

En Mampoux, al Norte del Scarpe, han fracasado los ingleses en su asalto, dando varios ataques de Caballería con grandes pérdidas.

En Monchy y Wancourt, en la brilla meridional, ha habido durante el día luchas, que se han desarrollado favorablemente para nosotros.

Al Este de Billecourt y cerca de Harcourt, al Noroeste de San Quintín, cogimos 1.000 ingleses, con 25 ametralladoras.

Desde Soissons hasta Reims, fuerte lucha de artillería.

Parte inglés.

LONDRES 11 (oficial).—«La nieve ha caído abundante y continuamente durante todo el día, dificultando en absoluto la observación e impidiendo en gran parte las operaciones de nuestras tropas.»

Esta mañana fueron rechazados con éxito dos contraataques alemanes contra nuestras nuevas posiciones en las inmediaciones de Monchy-le-Preux.

Los prisioneros hechos en Monchy-le-Preux declaran que tenían orden de conservar el pueblo a toda costa. Más al Sur cuerpos de nuestras tropas lograron penetrar en las posiciones alemanas en las cercanías de Bullecourt, haciendo cierto número de prisioneros.

A mediodía fueron contraatacados por grandes fuerzas enemigas y rechazadas a sus propias líneas. Las tropas atacantes enemigas fueron eficazmente cogidas bajo el fuego de nuestra artillería y sufrieron serias pérdidas.

Nuestros aeroplanos estuvieron de nuevo activos ayer, y a pesar de un fuerte vendaval del Oeste y de frecuentes tormentas de nieve realizaron valiosa labor en cooperación con la Infantería.

Se vieron pocos aparatos enemigos y todos nuestros aeroplanos regresaron indemnes.

Juicios y noticias de la prensa inglesa.

LONDRES 11.—Del «Times»: «La escasez de pérdidas que hemos sufrido se debe a la extremada y minuciosa preparación del ataque, a la instrucción más completa de los soldados, al empleo eficaz de la artillería y de cuantos medios puede tener a su alcance un ejército moderno.»

El corresponsal del «Daily News» dice que el ataque hizo en el enemigo un efecto de sorpresa fulminante, y que en gran número de casos las unidades alemanas eran capturadas por entero casi sin lucha.

Un general de brigada, cogido prisionero con todo su Estado Mayor, lloraba de vergüenza por haber sido apresado sin combate y sin que ninguno de sus jefes y oficiales hubiera sufrido el menor rasguño.

Un coronel prisionero en el refugio subterráneo lamentaba no haber tenido tiempo de llevarse con él un perrito de su propiedad.

Según el «Daily Chronicle», los prisioneros alemanes se muestran muy satisfechos de su captura. Dicen que habían pasado las horas más terribles de su vida desde que comenzó el bombardeo, y que ninguno de ellos había podido recibir víveres durante cuatro días.

El «Manchester Guardian» dice que el general Horn había ya adquirido gran reputación en la guerra sudáfrica.

rigiendo el fuego de la artillería inglesa en Paederberg.

Es el inventor del tiro de detención progresivo, merced al cual se conquistaron rápidamente el año pasado Fricourt y Mametz, sistema de tiro adoptado también por el general Nivelles.—Dabor.

Juicios alemanes.

GINEBRA 11.—Comentando las operaciones en Francia, dice la «Gaceta de Francfort»:

«Los ingleses no han logrado romper el frente alemán, y no lo romperán, porque es evidente que esta ofensiva no ha sido una sorpresa para el alto mando alemán.»

Hindenburg y Ludendorff tenían sus razones para no retroceder al Norte de Arras, como lo han hecho al Sur. Se había previsto una batalla de Arras en el Cuartel General; sin embargo, no se ha evitado. Es posible que la batalla entre en los planes del Estado Mayor alemán.»

Las «Últimas Noticias», de Munich, dice:

«La batalla de Arras es el comienzo de la lucha decisiva entre el material bruto e inanimado y el ingenio vivo que infunde su voluntad al armamento. La Entente, por el acrecentamiento de sus medios técnicos y de sus masas de ataque, podrá reforzar y extender el efecto de su ofensiva, aumentando más todavía el horror de la guerra; pero no conseguirá espantarnos. Esperamos firmemente que la habilidad maniobrera de nuestro generalísimo se mostrará a la altura de la situación más difícil y hará fracasar el plan de nuestros adversarios.—C.

Juicios franceses e ingleses.

PARIS 11.—Los periódicos franceses comentan con entusiasmo el éxito de los ingleses en el Artois. En cambio, la prensa inglesa, aunque se muestra optimista, da la nota de prudencia.

El «Times» dice:

«La cresta de Vimy no es sólo una posición natural que los alemanes habían hecho inexpugnable, sino también un punto desde el cual los enemigos podían realizar un movimiento de retirada estratégica en el Oeste. Si los alemanes ocupasen fuertemente a Vimy, podrían hacer retroceder lentamente sus líneas más al Sur y cubrir este movimiento hasta que hubieran alcanzado su objetivo. El enemigo dispone aún de grandes reservas y debe evitar a toda trance la derrota. La opinión pública inglesa debe esperar con prudencia y moderación las noticias de los próximos días.—Mar.

Las declaraciones de Hindenburg.

LONDRES 12.—El «Manchester Guardian» dice que las declaraciones de Hindenburg al corresponsal de la «Vanguardia», de Barcelona, se han hecho públicas en el mismo día que la línea alemana que rodeaba a Arras fue rota en un frente de 12 millas, cayendo prisioneros 11.000 alemanes.

El mariscal no hubiera nunca imaginado que el golpe de los ingleses desde Arras pudiera tener éxito, pues de haber entrado ello en sus cálculos no hubiese hecho tan significativas declaraciones.—Dabor.

EN EL FRENTES RUSORRUMANO

Parte ruso.

PETROGRADO 11 (oficial).—«Hemos rechazado al enemigo en las regiones de Gukopoleskaja y Toréshkovez.»

En el Cáucaso continuamos nuestra ofensiva contra los turcos en la región de Ranata.

Un piloto francés ha derribado a un avión alemán en la región de Galaz.»

Parte austriaco.

VIENA 11 (11 m.).—«Ejército del general Von Mackensen.—Un aviador austrohúngaro, en un combate aéreo, derribó sobre la ciudad de Galatz a un avión ruso tipo Nieuport.»

Ejército del general archiduque José.—En la región de Bekas fueron rechazados ataques enemigos. Hubo gran actividad de las patrullas austroalemanas.

Ejército del general príncipe Leopoldo de Baviera.—Excepto bastante actividad de la artillería, no ocurrieron acontecimientos de importancia.»

EN EL FRENTES ITALIANO

Parte austriaco.

VIENA 12.—«La actividad de la artillería en el litoral fue ayer más intensa, continuando durante la noche en la región del valle del Estch y del lago de Garda. Los italianos prosiguieron su fuego de destrucción contra nuestros pueblos.»

Teatro Sudeste de operaciones.—Nuestros destacamentos albaneses asaltaron con éxito los puestos avanzados italianos al Norte de Topelen.»

VARIAS NOTICIAS

Muerte de Hans Berz.

LONDRES 11.—Dicen de Amsterdam que el aviador alemán Hans Berz, uno de los mejores del Ejército alemán, ha muerto en el frente occidental.—Dabor.

Las contribuciones en Francia.

PARIS 12.—El producto de las contribuciones indirectas y monopolios ha alcanzado en Marzo de 1917 un total de 414.649.300 francos. Comparado este total con el de 1916 arroja un aumento de 150.649.600 francos, o sea el 57 por 100.

Comparándolo con el mes de un año normal se advierte un aumento de 119.129.500 francos, o sea el 50 por 100. Los resultados, pues, son aún más favorables desde el principio de las hostilidades.—Mar.

Desórdenes en Alemania.

ZURICH 12.—Han estallado graves desórdenes en Eiberfeld, donde la tropa disparó contra la multitud, hiriendo a gran número de manifestantes.

También dicen de Amsterdam haberse producido un violento motín en Aquisgram.

Se asegura que el Ayuntamiento está ardiendo y que más de cien personas han sido detenidas.—C.

LOS ESTRENOS

EN CERVANTES

«Cosés que vuelven.»

Para hacer de todo, sin duda los empresarios de Cervantes se han creído en el caso de representar también una comedia placida, tranquila, un poco arcaica en su forma y en sus procedimientos y eminentemente estomacal, como todas las de su corte.

No plantea ningún problema nuevo ni excesivamente trascendental, ni lo plantea tampoco de modo que sorprenda; pero, en cambio, tiene la ventaja de que nada haya en ella ofensivo para la moral ni para el buen gusto, y así, el público hizo bien aplaudiendo, aunque quizá no hubiese hecho tan bien haciéndolo calurosamente.

La obra, pues, gustó y gustará durante algunos días; pero la Empresa de Cervantes hará bien activando los ensayos que aseguren la renovación del cartel.

En la interpretación se distinguieron la Srta. Seco y la Sra. Manso.—C.

De San Sebastián

(POR TELEGRAMA)

El gobernador militar.—Llegada del señor Lerroux.—La conferencia del señor Cambó.

SAN SEBASTIAN 12.—Hoy llegará el nuevo gobernador militar, general Martínez Anido, y en seguida tomará posesión del cargo.

En automóvil ha regresado el Sr. Lerroux, procedente de París.

El Ayuntamiento concedió al Frontón Municipal para que en él pueda dar el Sr. Cambó la conferencia anunciada, en el caso de que se considere pequeño el teatro Victoria Eugenia.

Los periódicos locales publicarán mañana una carta del ex diputado radicalista D. Victor Pradera, retando al señor Cambó a una controversia para demostrar lo pernicioso del nacionalismo en estas provincias.—C.

LA CRISIS DEL TRABAJO

(POR TELEGRAMA)

Obreros al Canfranc.

VALENCIA 12.—El anuncio de que el Estado paga el viaje a los obreros que vayan a Canfranc hace que los pasillos del Gobierno civil se vean rebosantes de obreros.

Las expediciones serán de 150 hombres. Mañana saldrá de la estación del Norte la primera, compuesta de 96, con objeto de completar su número en Castellón.—Mario.

Congreso de Pedagogía experimental

(POR TELEGRAMA)

TOLEDO 12.—Ayerce terminó el intercomunal Congreso de Pedagogía experimental, organizado por el inspector técnico de Primera Enseñanza Sr. Linares Becerra, y al cual han asistido centenares de maestros de la provincia y representantes de las Escuelas Normales y de las Secciones de Alicante, Salamanca, Oviedo, Cádiz, Pamplona, Guadalupe, Málaga y otras provincias.

De Madrid acudieron a tomar parte en las sesiones del Congreso los catequistas señores González (D. Anselmo), Ascarriz, Vague, Sánchez Garraza y varios alumnos y alumnos del último curso de la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio.

La sesión de clausura, presidida por el director general de Primera Enseñanza, señor Royo Villanova, resultó extraordinariamente solemne.

Hablaron los Sres. Rúa, presidente de la Asociación provincial del Magisterio; Linares Becerra, inspector de Primera Enseñanza; D. Anselmo González, presidente de la Sociedad para el Estudio del Niño; el alcalde de Toledo, Sr. Maymo; el gobernador civil, Sr. Igués; el gobernador militar y el director general de Primera Enseñanza.

El Sr. Royo Villanova pronunció un bellísimo discurso enalteciendo el sentido de la escuela nacional, creada por el conde de Romanones, y encomiando la generosa y patriótica labor que está extendiendo por toda España, impetionados osobios sacrificios, la benemérita Sociedad para el Estudio del Niño.

A las dos de la tarde se celebró un banquete de 200 cubiertos, en el Hotel Imperial, que fue ofrecido por el Sr. Linares Becerra al director general de Primera Enseñanza; calificado al Sr. Royo de hombre espiritual de Joaquín Costa.

El Sr. Royo Villanova brindó eloquentemente por los maestros y por Castilla, y ofreció todo su apoyo personal y político para que sean pronto realidad las justas aspiraciones del Magisterio.

El Sr. Royo Villanova fue oracionado con verdadero entusiasmo, recibiendo pruebas de cordialísimo cariño de autoridades y de maestros.

El Ayuntamiento, la Diputación provincial, el Casino de Artistas y el diputado don Gregorio Ledesma han obsequiado espléndidamente a los congresistas.

La Academia de Infantería cedió su banda de música para que prestase brillantez a todos los actos organizados con motivo del Congreso.—C.

América y la guerra

(POR TELEGRAMA)

La explosión en la fábrica de Filadelfia.—Diezenta cincuenta mujeres carbonizadas. Faltan doscientas.

NUEVA YORK 12.—En la explosión en la fábrica de municiones de Baldwin Locomotive Works de Edyestone, cerca de Filadelfia, 150 mujeres resultaron carbonizadas, siendo extraídas de entre los escombros. Faltan todavía 200.

Se supone se trata de un atentado. Se han practicado más de 20 detenciones.—Corresponsal.

El programa de guerra de los Estados Unidos.

WASHINGTON 12.—El Gobierno acaba de publicar el programa de guerra, que comprende:

Empleo de todos los buques de guerra en la colaboración de los aliados.

Suministro de municiones a la Entente en las cantidades mayores posibles.

Anticipo a los aliados de 3.000 millones de dólares.

Avitalamiento de los aliados y persecución de los submarinos.

Instrucción de un millón de soldados durante el primer año de guerra y de otro millón para el segundo.

Mr. Wilson pedirá al Congreso la creación de un Ministerio de Municiones, que estará a cargo de Mr. Edward Stettinus, de la casa Pier ont Morgan, a la que se encargó ya hacer bastantes compras para los Gobiernos francés e inglés.

La Comisión de Presupuestos de la Cámara de Representantes acordó anochecer la emisión de Bonos por 5.000 millones de dólares, autorizando al presidente para hacer a los aliados empréstitos hasta 3.000 millones de dólares.

Mr. Mc. Adoo, secretario del Tesoro, ha manifestado estar seguro de que toda la emisión se cubrirá inmediatamente.

De fuente autorizada se asegura que la escuadra está ya prestando servicio en el Atlántico, vigilando las rutas marítimas y persiguiendo a los submarinos, relevando así a los buques de guerra aliados que han hecho esta labor durante los años.—C.

Roosevelt visita a Wilson y pide mandar una división.

NUEVA YORK 12.—Durante una conferencia que ha celebrado con el presidente, Mr. Roosevelt, ha pedido que se le autorice para formar una división de 22.000 hombres, al mando de oficiales americanos, con destino a Francia.

También indicó la necesidad del servicio militar obligatorio para llegar a formar un ejército de tres millones de hombres.

Salió satisfecho de su entrevista con Mr. Wilson.

Se ha puesto a la entera disposición del Gobierno.—C.

La escuadrilla de Lafayette.

PARIS 12.—Una nota de la Agencia Havas dice que la escuadrilla de aviación Lafayette, cuyas hazañas en el frente francés han sido numerosas veces señaladas, llevará desde hoy uniforme nacional y cambiará con los colores americanos.—Mar.

La actitud de la Argentina.

BUENOS AIRES 11.—El Consejo de Ministros ha publicado una declaración en la que se proclama que la República Argentina se hace en un todo solidaria de la actitud observada por los Estados Unidos.

En el texto de la declaración se dice: «Vistas las causas que llevaron a los Estados Unidos a declarar la guerra a Alemania, el Gobierno argentino reconoce la justicia de tal resolución, motivada por la violación de los principios de neutralidad que los reglamentos del Derecho internacional sancionan, y que siempre se consideraron como definitivamente consagrado por la civilización.—C.

La decisión del Brasil.

RIO JANEIRO 12.—Durante la reunión de los ministros celebrada el día 9, los ministros de Hacienda, Industria y Agricultura se mostraron partidarios de la inmediata ruptura.

Los ministros de la Guerra y Marina, por la declaración de guerra y el embargo de los navíos alemanes.

Lauro Muller dijo que se debía pedir una satisfacción, el castigo del comandante del submarino y el pago de indemnizaciones a las familias de las víctimas, añadiendo que en caso de negativa de Alemania, sería probable la ruptura.

En toda la reunión prevaleció la idea de ir a la ruptura.

El resumen de la nota oficial facilitada a la prensa dice:

«Vista la encuesta y las conclusiones telegráficas por la Legación en París referentes al torpedeamiento del «Paraná», que establecen que el navío navegaba a marcha reducida; que iba abarrotado interior y exteriormente, incluso con un globo con el nombre del Brasil; teniendo en cuenta que el vapor no recibió ninguna orden para que interpusiese la marcha, hecho comprobado por la declaración de toda la tripulación; en vista de que el submarino no prestó ningún concurso a los naufragos, y ante las circunstancias agravadas citadas, se acuerda con la Nota del 8 de Febrero y el telegrama del 13 del mismo mes, enviados por el Gobierno brasileño a la Legación de Berlín, el Gabinete del Brasil rompe las relaciones diplomáticas con Alemania.—C.

BALOMPIE Semifinales Campeonato de España

EQUIPOS Madrid F.C. (campeón de Castilla); Teus; Erice-Múgica; Castell-René-E. Aranguren; De Miguel-Sansinena-Gerrebá-Saura-Sotero; F.C. España (campeón de Cataluña); Bruguera; Prat-Marín; Jalvo-Baró-Bellavista; Calia-Sagarra-Cruella-Rañoh-Plaza

PRIMER PARTIDO

Gran expectación había en toda la España barcelonesa por saber el resultado del encuentro España-Madrid celebrado el domingo último en la capital de Cataluña.

En el partido que en Madrid se celebró correspondió la victoria a nuestro equipo, si bien no supo o no quiso aprovechar el descomulgado de las líneas barcelonesas.

Era indiscutible que el representante catalán era un digno rival del madrileño y no un conuco infinitamente inferior al nuestro, en relación al juego desarrollado por ambos.

La ventaja para el España era la rehabilitación de su nombre, y pudo suponerse el esfuerzo que puede hacer quien se quiere significar.

El avance de saque, realizado por los españoles, fué insuperable y llevó a nuestro ánimo la impresión de que las tornas se volvían.

Los madrileños, al ser arrollados a las primeras de cambio, no pudieron reaccionar, y aunque la Fortuna supo hacerles algunos favores, el partido lo perdieron.

El dominio del España hace a éste obtener un tanto, que el árbitro amula por considerarlo hecho fuera de juego; decisión que provocó fuertes protestas del numerosísimo público que presenciaba el encuentro.

El aplazamiento madrileño empieza a manifestarse, y los contrarios se hacen dueños de la situación en seguida; Múgica entró admirablemente a un delantero españolista que pretendía el solo marcar el tanto, y Sotero, a poco, tira un eshoote, que Bruguera pero muy bien, y Teus, por no ser menos. Elba también a su puerta del paso del balón y en varias ocasiones reproduce su admirable defensa.

Se inicia un avance peligroso para los nuestros, y al querer cortar Erice por una de sus entradas habituales, produce un eshoote contra el Madrid, que despide el larguero, y que Teus salva, posteriormente, al enviar el balón a nuestra puerta al ataque.

El ataque persistente de los adelantados españoles hace que Teus tenga que defender su meta con gran bravura, y una colocación esmerada, colaborando con él bastante los dos zagueros.

Los catalanes introducen en nuestra puerta el balón en off-sides, y a poco obtienen el primer tanto. Parece que esto produce efectos reactivos en nuestros jugadores, y empiezan a jugar como ellos saben.

El dominio lo logra el Madrid, que hace sus características jugadas, y en seguida se obtienen los resultados. Un zambombazo de Saura logró el empate.

La reacción del Madrid duró unos minutos, tantos como faltaban para terminar el primer tiempo, y en el segundo volvieron a recobrar la desidia, viéndose situaciones en las que la meta madrileña estuvo en trances inminentes de ser violada.

Legua un momento en que los rojos accorralan a los blancos, y en un descomulgado general, frente a la meta madrileña, el defensor de ésta se multiplica, sufriendo un descomulgado y recibiendo una gran ovación al volver en sí.

Alvarez recoge un pase, y al lanzarlo a tanto, no lo logra. Plaza centra repetidas veces sin provecho alguno.

A los españoles les tiran un eshoote, que según unos entró directo, y por tanto nulo, y según otros, que entró por culpa de Prat; pasando Bruguera dentro de su puesto.

El árbitro dio la jugada como no tanto. Ricardo hace un avance de los de su marca, y a unos pasos de la meta lanzase el balón, sin consecuencias para el tanteador. Sotero centra admirablemente, y la defectuosa colocación de sus compañeros de línea impide un tanto a favor del Madrid.

El desmarcamiento de Plaza llega a extremos inverosímiles, y el excelente extremo rojo se aprovecha de esta circunstancia para centrar repetidas veces, y al Madrid le introducen un tanto, producido de un buen eshoote. Vuelve a reproducirse, y aun agravarse, el acorralamiento madrileño, y un eshoote contra los nuestros se tira luego de ángulo, sin modificar la situación. La portada de Teus se ve bombardeada durante un gran rato, y este continuo tiro produce a los rojos un temor tanto.

Múgica salva un eshoote seguro, y los españoles sufren dos eshootes, por uno del Madrid, insuperablemente defendido, y que nuevamente volvió al ángulo.

De Miguel quiere desquitarse de lo mal que lo hacen sus compañeros, y una vez corre la línea como él acostumbra, y contra tan inmejorablemente que de haber un delantero blanco que hubiera rematado, los madrileños hubieran obtenido un tanto.

El Madrid tira la pelota al eshoote, y es enviado por Bruguera al rechazar un eshoote de De Miguel.

Ahora analizamos conjunta e individualmente la labor de cada uno.

El público no se mantuvo incorrecto ni tumultuario, aun cuando dió evidentes señales de su propensión al eshoote.

Como desde el primer instante se vio que el triunfo era para Barcelona, las protestas que realizó no las llevó al grado máximo; pero sí que estuvieron en los límites de la moderación.

Del árbitro sólo elogios, como de todos, quisáramos poner; pero en su actuación arbitral no nos ha satisfecho del todo. Ráste, que tira a nuestro juego algunas faltas, debidas a una situación violentísima por razones psicológicas que no son del caso.

Y de los jugadores, pongamos delante de todos a Teus y volquemos sobre él el cargo de los adjetivos. Bravura, vida, colocación, entusiasmo, de todo prodigó con exceso el guardameta madrileño, que, en fin, supo, jugar y logró que la victoria española no tuviera caraceras de derrotista airrosada.

El España presentó un «team» diametralmente opuesto al del día 1, aun cuando los jugadores eran los mismos. Los medios desahucian por completo nuestro ataque; los delanteros reproducían acometidas que en Madrid hemos visto a nuestro campeón vencer dominando, y los zagueros superan de fender limpiamente y con gran tesón. Todos, absolutamente todos los españoles se

distinguiéron; pero hay que consignar que el primero de ellos fué Baró.

Lo peor de nuestro equipo fueron los medios. Esa línea admirable sólo jugó dos o tres minutos, que dieron al Madrid un tanto y el resto del partido, y que por su actitud su absoluta inmovilidad, trasladó a la defensiva a todo un equipo de la potencia del cual, con justicia, puede y es campeón castellano.

Barcelona 8-IV-17.

SEGUNDO PARTIDO

Tengamos en cuenta lo decisivo del partido del martes, y comprenderemos que la sñción barcelonesa, liciera voluntariamente un tercer día de fiesta para ir a presenciar un encuentro en el que era de esperar que los dos rivales hicieran esfuerzos sobrehumanos para decidir a su respectivo favor el resultado satisfactorio.

El equipo madrileño, al salir al campo lo hace—como el domingo—en medio de una ovación cariñosa. En la composición de los dos equipos sólo se nota la ausencia de Alvarez en el del Madrid, que es sustituido por Sansinena, y Saura, que pasa de interior izquierdo.

Ráste renunció—haciendo pruebas de una excesiva susceptibilidad, que lo honra—a arbitrar este partido de desempate, y en su lugar lo hace José Torrón, designado al efecto por la R. F. E. F.

Teníamos esperanza en que el Madrid saldría al campo decidido a desarrollar el juego que únicamente él posee, ya que a ello nos inclinaba el correspondiente al partido al turno impar, que por ahora, y desde hace algún tiempo, proporciona el triunfo a nuestros paisanos.

De principio la línea de ataque madrileña avanza rápidamente, terminando con un preciso juego de combinación entre Saura y Sotero, jugada que desfilando Bruguera. El dominio del Madrid es aplastante, debido a que nuestros adelantados atacan con sus peculiares pases cortos, que producen gratisimas impresiones en el público. Los zagueros rojos demuestran excelentemente, hasta que consiguen que su zona quede libre del ataque constante, que es simulado en los dos terrenos.

El primer tanto del Madrid se consigue trabajándolo con entusiasmo y ciencia. Sotero hace un centro eshoote, que remata Saura; pero el balón es devuelto por la defensa roja, y Sotero, muy bien colocado, recoge con la cabeza la pelota y la introduce en la red española.

El España no se achica por ello, y hace una incursión cerca del dominio de Teus, que para un eshoote preciso. Los equipistas rojos juegan con gran fe para conseguir el empate, y logran durante un buen rato dominar a sus contrarios, a quienes aquellos les dirán de ángulo, sin consecuencias.

La pelota va a los dominios españoles, hábilmente trasladada por los nuestros, hasta que recogida por el delantero rojo es devuelta por éste a nuestro terreno en un avance preciso.

Ráste avanza con el balón, y Teus hace una salida, y por cuidar del hombre, la pelota, por la propia impulsión que llevaba, se introdujo en nuestra portería, lográndose el empate.

Ráste pierde el conocimiento, y el público empezó a protestar a Teus, injustamente, ya que su jugada fué lo más correcta que pudo y perfectamente legal. Pronto se repone el excelente interior españolista, que es ovacionado, igual que ocurre cuando alguno de nuestros jugadores incurrir en un juego para reposero de alguna lesión sufrida por el juego duro que se desarrolló, por ambas partes, y que Torrón castiga algunas veces en sentido inverso.

Saura tira un colosal pelotazo, que va al palo, y el primer tiempo termina dominando de los nuestros.

La segunda parte también es pródiga en emociones.

Ninguno de los dos combatientes desmora, a pesar de estar completamente exhaustos; muestra la derecha conserva bien sus facultades y no para un momento en demostrarlo.

Saura se encarga de enviar fuera un eshoote contra el España, y luego Teus para muy bien un golpe franco.

Está terminando el período reglamentario y el empate subsiste, haciéndose magníficas jugadas en ambas partes por desahucio.

El encuentro se prolonga por treinta minutos más, por previo acuerdo entre Federación y árbitro, que se reparten en dos tiempos de quince minutos. En el primero desahucio el empate Sotero en una jugada que él se lo guiso y comió. Preparó el balón, lo centró y lo remató, ayudándolo Saura en la magistral faena.

La victoria parecía decidirse por nuestros paisanos; pero Erice, siempre oportuno, se encargó de lo contrario. Hay un pase a Sagarra, que, algo largo, iba afuera. Erice se precipitó sobre el interior españolista, y se castiga al Madrid con un eshoote, que Prat consiguió fuese el tanto del nuevo empate.

Los pocos minutos que faltan para terminar el tiempo de la prórroga transcurren en un ambiente de monotonía por parte de todos. Los jugadores juegan horros, y esta misma excelencia de juego desbarata todo.

El España jugó mucho, claro está que menos que el domingo, aparentemente, porque cuando hay contrarios se puede jugar bien, pero no siempre hacer lo que se pretende conseguir. La línea de medios, como las defensas, completaron su labor del domingo, formando Bellavista. El ataque se distinguió por los rapidísimos pases de Cruella y los excelentes centros de Cella y Plaza. Muy bien Sagarra y Raich.

El árbitro, bien, con una energía precisa para partidos de esta índole, aun cuando su labor no fué tan excelente como la que realizó en éste el 1.º del actual. Sufrío algunas equivocaciones por falta de vista.

Nuestro equipo tuvo el triunfo en sus manos por dos veces, y las dos le dejó escapar, y siempre por «peneles»: uno por no haberlo asido, y el otro por la recepción. Con un poco de suerte, ya el Madrid sería finalista.

Teus no tuvo que trabajar tanto como ayer; pero siempre satisfizo a todos su labor. Múgica, muy notable, y no desmerece, cuando Erice.

De los medios, el mejor, Eulogio, que defendió admirablemente y que cubría su ala inmejorablemente, y aun le sobra tiempo para atender la de Castell, que éste tuvo muy desahucada.

René no jugó como él acostumbra; defendió bien, pero no atacó; así es que la línea delantera del Madrid, acostumbrada a que sus medios les fueran guardando la espalda, no pudieron hacer todo lo que debieron.

Aun la meta española mostraba indecisión nuestros adelantados, y finalmente Saura—durante todo el partido—y al final Sotero marcaron una brillante extraordinaria para entrar a la defensa roja. Desde luego, en conjunto, nuestro equipo no hizo más que jugar bien, pero nada más. Los dos tantos que logró fueron soberbios y dignos de ovación.

El obispo marcha a Roma.

Para el próximo jueves tiene anunciada su salida para Roma el ilustre señor obispo de esta diócesis, quien cumplimentó ayer al gobernador civil, Sr. Morote, para comunicarle dicho viaje y despedirse a la vez de dicho autoridad.

ciones estruendosas, y ellos por sí solos bastan para acreditar a un equipo, que, probablemente, el día 22, y en la misma población catalana, a poco que la suerte lo ayude, y saliendo al campo con bríos y dispuesto a ganar, porque puede, traiga a esta corte el título de finalista, último eshoote para que en el año actual pueda adquirir el pontificado futbolista.

BRUZ Y MARTIN

Barcelona 8-IV-17.

Incendio en alta mar

(POR TELEGRAMA) VALENCIA 12.—Se ha recibido un telegrama del Cabo de San Antonio dando cuenta de que a 10 millas al Norte de dicho punto se ve arder un buque, sin que se pueda precisar nombre ni nacionalidad.

El torpedero núm. 8, que se hallaba en este puerto, salió a toda máquina para prestar auxilio al vapor incendiado. Con el mismo objeto salió también el vapor «Antonio López», que encontró al buque casi destruido, pues sobre el agua sólo se veía flotar un metro del casco, y las planchas que no cubría el agua estaban completamente hundidas.

No pudo averiguar el nombre ni nacionalidad del buque. Se ignora el paradero de la tripulación; pero se supone que se salvó.

El «Antonio López» siguió su ruta en vista de que sus auxilios eran ya ineficaces.

A las once de la noche regresó el torpedero núm. 8, que fué a prestar auxilio al vapor incendiado.—Marío.

Nuevo hundimiento en el túnel de Cantaloya

(POR TELEGRAMA) Obrosos heridos. BILBAO 11.—Se ha registrado un cuarto hundimiento en el túnel de Cantaloya.

A las dos de la tarde, y cuando se hallaban trabajando unos 40 obreros, fué colocado un petardo para apreciar la resistencia que podía ofrecer la parte del túnel que se acababa de reconstruir, al objeto de prevenirlo para los efectos de las trepidaciones al paso de los trenes.

De pronto se desprendió un peñasco, rodando varios obreros que se hallaban sobre él.

En el puesto de socorro fueron curados Tomás García, Canuto Díez, Santiago Vicente, Eugenio Bieza y Fermín Pérez, de pronóstico reservado, y Román Siseña, José Vázquez y Cristino Herrs, de heridas leves.

El que más gravedad ofrece es Tomás García, el cual se hallaba sobre un andamio al ocurrir el desprendimiento.—Corresponsal.

La repatriación de tropas

(POR TELEGRAMA) El regimiento de Guadalajara. VALENCIA 11.—Ayer tarde entraron en el puerto los vapores «Juan José», «Sister» y «Antonio Lázaro», procedentes de Larache, conduciendo dos batallones del regimiento de Guadalajara, de esta guarnición, que hace cinco años marcharon a África.

En los muelles esperaban a las tropas el capitán general interino, el general gobernador, jefes y oficiales de la guarnición, numeroso público y una compañía del regimiento de Oumba, con bandera y música, para rendir honores.

Desembarcaron las fuerzas, y después de media hora de descanso formaron los batallones, y revistados por el capitán general, marcharon a sus cuarteles, atravesando las calles céntricas.

Lo mismo en los muelles, a la llegada, al al desfilir por las calles, el público ovacionó a las tropas expedicionarias.—Marío.

Desde Barcelona

El viaje de D. Eduardo Dato. BARCELONA 11.—Se asegura que dentro de breves días vendrá a Barcelona el jefe del partido conservador, Sr. Dato, en compañía del vizconde de Eza, para dejar establecidas las bases del concurso a premios de utilidad, que se celebrará en las fiestas inaugurales de la quinta de salud La Alianza, levantada en los terrenos del Guinard.

Es probable que los conservadores barceloneses aprovechen la estancia del Sr. Dato en Barcelona para tratar de las próximas elecciones municipales, pues es sabido que el partido no cuenta con representantes en el Ayuntamiento.

También se dice que el Sr. Dato confirmará oficialmente en el cargo de jefe de las fuerzas conservadoras en Cataluña al señor Segner.

Los que llegan. En el expreso llegaron ayer de Madrid los diputados a Cortes Sres. Cármonas, Carreras y Vidal, Redés, Muntadas y el senador señor Marqués de Sentmenat.

Los que salen. Anoche salieron para ésa, en el expreso, los diputados a Cortes Sres. Farraguel, Carreras y Vidal, Redés, Muntadas y el senador señor Marqués de Sentmenat.

Aniversario de la muerte del doctor Richart. En conmemoración del aniversario de la muerte del doctor Richart, murió ayer a media asta en la Liga Regionalista y en las entidades del partido la bandera catalana.

El alcalde, convaléciente. Convaléciente de su enfermedad, que lo ha necesitado durante algunos días en su domicilio ayer, tarde, tardó, seguramente a su despacho de las Casas Consistoriales el alcalde, señor marqués de Olordeña.

«Olabamos de todas veras su restablecimiento».

El estado de ingresos y pagos en el mes de Marzo de 1917, de la Asociación Matritense de Caridad, es el siguiente:

Ingresos.—Suscripciones: De S. M. el Rey y Real Familia, 1.475 pesetas.—De Centros y Compañías, 525.—De particulares, 8.168,05.—Subvenciones: Del Ayuntamiento, por Enero y Febrero, 9.878.—Donativos: De

El despacho del gobernador. Refiriéndose a las denuncias formuladas por un periódico local sobre el desarrollo que ha adquirido el curanderismo, manifestó ayer el gobernador civil que tiene dadas reiteradas y severas órdenes a la policía para que lo persigan, denunciando a todos los curanderos que se dedican a la ilegal profesión.

Estima el Sr. Morote preferible a la acción gubernativa contra los intrusos una intensa campaña de prensa, que los desmenoscara ante la opinión pública.

Llegada de naufragos yanquis. En el tren correo de Francia llegaron anoche 31 marineros yanquis, tripulantes de un barco norteamericano echado a pique recientemente por un submarino alemán.

De los citados marineros se hizo cargo el consúl de su país.—Zaragoza.

La revolución rusa

(POR TELEGRAMA) El Gobierno se dirige al pueblo contando toda la verdad.—La situación. PETROGRADO 12.—El Gobierno provisional ha publicado la siguiente declaración.

«El Gobierno provisional, habiendo examinado la situación militar del ejército ruso y teniendo en cuenta su deber ante el país, ha acordado decir francamente toda la verdad al pueblo».

El Poder actualmente derribado ha dejado nuestra defensa desorganizada. Tanto por su inacción como por sus torpes medidas ha introducido la desorganización en nuestra Hacienda, en el abastecimiento y en los suministros de municiones al Ejército.

Ha quebrado, pues, toda nuestra organización económica.

El Gobierno provisional, con el más activo concurso de todo el pueblo, consignará sus esfuerzos a reparar las graves consecuencias de las faltas del antiguo régimen; pero el tiempo apremia.

La sangre de los numerosos hijos de la Patria se ha vertido abundantemente durante estos treinta y dos meses de guerra. Sin embargo, el país se halla todavía bajo la amenaza de un poderoso adversario, que ocupa territorios enteros en nuestro estado y que en el momento del nacimiento de las libertades rusas se prepara para dar un nuevo empuje poderoso y decisivo.

La defensa de nuestro patrimonio nacional y la liberación del país del enemigo que lo ha invadido constituyen los problemas capitales y vitales de nuestros guerreros, defensores de la libertad de los pueblos.

Dejando la voluntad del pueblo en estrecha unión con la de nuestros aliados, y formando una resolución definitiva de las cuestiones relativas a la guerra mundial y su terminación, el Gobierno provisional cree su deber declarar desde ahora que Rusia libre no tiene por fines dominar a otros pueblos, ni quitarles su patrimonio nacional, ni ocupar por la fuerza territorios extranjeros, sino establecer una paz que tenga por base el derecho de los pueblos a disponer de su suerte.

Rusia no ambiciona aumentar su poderío exterior por cuenta de otras naciones.

En nombre de principios de equidad ha destruido las cadenas que pesaban sobre el pueblo polaco; pero el pueblo ruso no admitirá que la Patria salga denigrada de la gran lucha ni quebrantada en sus fuerzas vitales.

Esos principios constituirán la base de la política exterior del Gobierno provisional, que ejecuta verdaderamente la voluntad de la nación y salvaguarda los derechos del país, respetando los compromisos tomados con los aliados.

Rusia libre no quiere ocultar la verdad al pueblo. El Estado está en peligro. Hay que emplear, pues, todas las fuerzas para salvarlo.

Que el país responda a la verdad declarada no con abatimiento, sino con arranque unánime y de acuerdo con la afirmación entera de la voluntad nacional, nos dará fuerzas nuevas para la lucha y nos proporcionará la salvación.

El Gobierno provisional, que ha hecho el juramento solemne de servir al pueblo, es consciente de que con el apoyo general podrá cumplir su deber hasta el fin. Firmado, Príncipe Lwoff.—C.

Un ministro ante la Convención.

PARIS 12.—El ministro de Justicia del Gobierno ruso compareció ante la Asamblea de obreros y soldados para refutar los cargos que contra él formularon los socialistas y demócratas.

Dijo que de la Familia Imperial sólo Dmitry Povoloch había conservado la graduación y el puesto, pues con su acción energética contra Rasputin había contribuido como ningún otro a la libertad y bienestar de Rusia.

Luego dijo que no abandonaría el local en que hablaba sin que se le concediera un amplio voto de confianza.

Los soldados lo vitorearon, saciando del salón en triunfo.—Mar.

Los bienes de los Zares.

PARIS 12.—Telegrafían de Petrogrado que M. Golovine, encargado por el Gobierno provisional de liquidar los bienes de la Familia Imperial, ha propuesto la siguiente fórmula: «El capital privado de la Familia Imperial no será confiscado; pero los numerosos palacios y propiedades que tenía en usufructo serán revertidos al Estado». De todos modos, este asunto lo resolverá la Asamblea constituyente. Se dice que esta Asamblea acordará conceder a la Familia Imperial una lista civil.—Mar.

La Asociación Matritense de Caridad

El estado de ingresos y pagos en el mes de Marzo de 1917, de la Asociación Matritense de Caridad, es el siguiente:

Ingresos.—Suscripciones: De S. M. el Rey y Real Familia, 1.475 pesetas.—De Centros y Compañías, 525.—De particulares, 8.168,05.—Subvenciones: Del Ayuntamiento, por Enero y Febrero, 9.878.—Donativos: De

particulares, 241,25.—Capillos: Recolecido en los instalados, 318,95.—Donativos para la terminación de los pabellones en construcción para recoger a los mendigos, 53.812,50.

Total de ingresos, 74.419,36 pesetas.

Pagos.—Asilos: Pagado por estancias de los acogidos en Febrero, 17.318,65 pesetas.—Socorros concedidos a familias necesitadas, 290.—Gastos generales: Personal, material, etcétera, 1.296,71.—Nuevos pabellones: Pagado a cuenta de las obras, camas y ropas, 27.638,55.

Total de pagos, 46.513,91 pesetas.

La Asociación tiene acogidos en los diferentes asilos el 1.º de Abril 925 pobres.

El hundimiento de la Plaza Monumental de Sevilla

(POR TELEGRAMA) SEVILLA 12.—Ha desfilado un público numerosísimo a ver las ruinas de la Plaza Monumental.

No ha sido posible a los periodistas hacerse recibir por el ingeniero de la Fábrica de Cementos de Sestao, encargado de las obras. Tampoco el dueño del edificio admitió la visita de los reporteros, que deseaban interrogarlo.

El Sr. Urcola, arquitecto, autor del proyecto de edificación, se ha visto obligado a guardar cama a consecuencia de la impresión que le produjo el hundimiento.

El gobernador y la Comisión técnica encargada de realizar las pruebas de resistencia de la plaza reciben infinitas felicitaciones por haber evitado a Sevilla un día de luto. Significadas personas han lanzado la idea, bien acogida por todo el mundo, de celebrar un acto público en su honor, como expresión de la gratitud del pueblo sevillano.—La bios.

De Estado

Noticia desmentida. Según nos manifestan en el Ministerio de Estado, es completamente inexacta la noticia, publicada por algún periódico, de que regrese a España en breve plazo el Sr. Barreña, gobernador general de las posesiones españolas del África occidental, y que asimismo no tiene fundamento alguno lo que dice el referido colega de que dicho funcionario va a cesar en el cargo que tan a satisfacción del Gobierno viene desempeñando.

España y Panamá. Por especial encargo de su Gobierno, el representante de Panamá en esta corte, Sr. Burgos, ha remitido al señor ministro de Estado copia de dos leyes recientemente aprobadas por la Asamblea nacional, haciendo notar que por su texto se demuestra la amistad y afecto que en aquella república se siente hacia la madre patria.

He aquí algunos párrafos de las mismas:

«Ley por la cual se hace una concesión a la Sociedad Española de Beneficencia».

«Artículo único. Autorízase al Poder ejecutivo para dar en arriendo a la Sociedad Española de Beneficencia, por el término de noventa y nueve años, un área de terreno situado en el Hatillo, con el exclusivo objeto de construir, a expensas de dicha Sociedad, un hospital y un asilo destinados a atender en sus enfermedades a los miembros de dicha Sociedad y a socorrer a todo miembro de la colonia española que se encuentre desahucado o enfermo.»

Ley por la cual se dictan algunas medidas para la conservación del idioma castellano:

«Los lugares habitados de la república que hoy tengan nombres en idioma distinto del castellano, serán en adelante designados en los documentos oficiales con los primitivos nombres indígenas o castellanos, y caso de no tenerlos, con el correspondiente en idioma castellano a aquel con que se le concede o con el que el Concejo municipal del distrito respectivo determine, a más tardar, sesenta días después de sancionada la presente ley.»

La Secretaría de Instrucción pública queda obligada a dictar las medidas necesarias para que lo dispuesto en el artículo anterior se haga extensivo a las escuelas oficiales en las clases de Geografía e Historia patria y a ayudar a la Secretaría de Gobierno y Justicia en la confección de una lista de todos aquellos lugares que tienen nombres indígenas o castellanos, y sin embargo no son conocidos por ellos, sino por otros, en idiomas extranjeros.

Nueve meses después de sancionada la presente ley no será admitida en las oficinas postales ninguna correspondencia que no esté bien dirigida por señalarse al lugar de su destino nombre distinto del que según esta ley corresponda.

Los anuncios o rótulos que se fijen o pinten en las fachadas de casas de comercio, de cualquier naturaleza; de industrias u otros establecimientos; los que condeuzan por las vías públicas anunciadores y vendedores ambulantes y los que se encuentren en vallas o cercas, deberán estar escritos en lengua castellana.»

Tribunales

EN EL SUPREMO Las clases de adultas. Sobre si las maestras de Madrid y Barcelona tienen derecho a concursar las plazas de profesoras de adultas han discutido ante la Sala tercera los Sres. Combarán y La Cierba, como recurrentes, y enfrente, como coadyuvante de la Administración, el señor Bergamín (D. Fabio).

El origen del recurso es un Real decreto, de Abril de 1913, que autorizaba a la Dirección General de Enseñanza para cubrir, previo concurso, las plazas de profesoras de adultas por aquel entonces vacantes, disposición más tarde modificada, al reorganizarse en Septiembre la Comisaría Regia de Enseñanza.

Por esta reforma las plazas de maestras de adultas se proveerán, en turno de rotación, entre las propietarias de escuelas nacionales.

Pero la complicada red de disposiciones

administrativas, tan espesas tratándose de la enseñanza, sufrió en lo que con la materia objeto del presente recurso se trata una nueva complicación, pues en Octubre del mismo año por una Real orden se dispuso cesar a las maestras nombradas para las clases de adultas en Abril, por considerar interinas los nombramientos hechos.

Contra esta Real orden recurrieron las maestras, sosteniendo sus patronos la legalidad del concurso de Abril, y por tanto la legitimidad de sus nombramientos, al contrario que opinaron el letrado coadyuvante y el fiscal, que arguyeron en pro del turno de rotación y pidieron la confirmación de la Real orden.

Gran número de profesoras presenciaron y siguieron con interés el desarrollo de la vista.

Las subsistencias

La incitación de trigo. En un suelto que publica nuestro colega «El Socialista» en su número de anoche se dice que expirado el plazo concedido por la Real orden de Hacienda ya no podrá incitarse el Ayuntamiento de Madrid de las cantidades de trigo cuya apropiación no se haya realizado en dicho término.

El Sr. Roselló, refiriéndose a tal particular, dijo que no era precisa la incitación completa dentro del plazo concedido, sino el principio de ella, puesto que desde el momento que se comienzan las operaciones de adquisición de trigo en cada pueblo se cuentan por todos las cantidades que hayan en los mismos se hallen intervenidas para su inmediata entrega.

«A este fin—siguió diciendo el gobernador—, he determinado que no haya ningún delegado dentro del plazo de los seis días marcados en la disposición ministerial aludida.»

A continuación agregó el Sr. Roselló que, reunida esta mañana la Junta provincial de Subsistencias, acordó solicitar del alcalde, señor duque de Almodóvar del Valle, nombrase inmediatamente algunos comisionados para que se encargaran de recoger las cantidades de trigo de que ya se han levantado los delegados en los pueblos.

Últimos telegramas

AMERICA Y LA GUERRA

Movilización de la Marina yanqui.

LONDRES 12.—Después de conferenciar con los Gabinetes aliados, el Gobierno americano ha dado orden a la Marina de comenzar las operaciones en patrulla para proteger las costas de cualquier incursión de los submarinos.—Dabor.

Los Estados Unidos y el pacto de Londres.

LONDRES 12.—Dicen los periódicos que el Gabinete norteamericano, con arreglo al pacto de Londres, se comprometerá a no deponer las armas hasta el término victorioso de la guerra.—Dabor.

El embajador austro-húngaro en Washington.

VIENA 11.—Los periódicos dicen que el embajador austro-húngaro en Washington, conde Tarnowsky, ha recibido órdenes de romper las relaciones diplomáticas con los Estados Unidos y pedir los pasaportes para el personal diplomático y consular, después de haberse ratificado por el Congreso la declaración del estado de guerra entre América y Alemania.

El «Fremdenblatt» dice que este procedimiento de Austria-Hungría es una medida que, en consecuencia de la alianza íntima y de la hermandad de armas entre Austria-Hungría y Alemania, parece cosa natural y corresponde a lo que generalmente se esperaba.

Los neutrales y Alemania.

PARIS 12.—Las declaraciones de guerra de los Estados Unidos y Cuba; la ruptura de relaciones del Brasil; la actitud de la Argentina, de Panamá, de Bolivia, del Uruguay; la emoción que ha suscitado en España el torpedeo del «San Fulgencio», muestran el espíritu sintomático de todos los neutrales, que hasta ahora permanecieron como simples espectadores en la terrible lucha.

Todos los periódicos franceses publican y comentan largamente los cablegramas de la Agencia Havas que se reciben de Buenos Aires, y deducen de las noticias recibidas que la Argentina toma decididamente posiciones contra los alemanes.—Mar.

La actitud de la Argentina.

BUENOS AIRES 12.—El ministro de Negocios Extranjeros, contestando a la comunicación que le dirigió Mr. Stimson, embajador de los Estados Unidos en esta capital, respecto a la declaración del estado de guerra de los Estados Unidos con Alemania, dirige al representante norteamericano una Nota en la que manifiesta que el Gobierno argentino reconoce la justicia de aquel acuerdo, basado en la violación de los principios de neutralidad consagrados por el Derecho internacional, y que se consideraban como conquistas definitivas de la civilización.—C.

Barco argentino hundido.

LONDRES 12.—De Buenos Aires cablegrafan que un submarino alemán ha hundido a un barco pesquero.

Se cree que de confirmarse la noticia dará motivo a la ruptura de relaciones con Alemania.—Dabor.

Francia y Cuba.

PARIS 12.—El presidente Ribot ha dirigido al presidente cubano el siguiente despacho:

«El Gobierno francés acaba de conocer vuestro noble acuerdo, por el cual el Gobierno toma puesto en el conflicto al lado de Francia y sus aliados.

Nunca hemos dudado de las simpatías de la nación cubana por la causa de la libertad y la democracia, que defendemos hace cerca de tres años.

Todo hace presagiar el triunfo nuestro, y la república francesa se congratulará de ver tomar parte en él a la república cubana, y por ello le dirige sus felicitaciones y el testimonio de su profunda amistad.—Ribot.»—Mar.

El Uruguay moviliza.

BUENOS AIRES 12.—Dicen los periódicos que el Gobierno uruguayo ha acordado movilizar sus fuerzas y cerrar las fronteras con el Brasil, con objeto de impedir incursiones de los 50.000 alemanes establecidos en el estado de Rio Grande del Sur.—C.

Una neutralidad.

MONTEVIDEO 12.—El Gobierno ha decretado la neutralidad en el conflicto de los Estados Unidos, Cuba y Alemania.—C.

Ruptura de relaciones?

BUENOS AIRES 12.—Espérase que el Uruguay rompa sus relaciones dentro de unas cuantas horas con Alemania.—Corresponsal.

Noticias de Chile.

LONDRES 12.—Dicen de Valparaíso al «Times»:

«Los ministros se han reunido para discutir la actitud de Chile, en vista del rompimiento de relaciones del Brasil con Alemania.

El transporte del Gobierno, «Maipo», fué fletado por una casa particular para transportar nitrato a Norteamérica.

El ministro de Alemania en Santiago ha protestado, por estimar que el envío de nitrato a los Estados Unidos constituirá una violación de la neutralidad chilena.»—Dabor.

FRENTE OCCIDENTAL

Parte francés.

PARIS 12.—Comunicado oficial de las quince:

«Entre el Somme y el Oise la lucha de artillería ha continuado durante la noche con cierta violencia especialmente en la región de Hurvillers.

Al Sur del Oise nuestras tropas, después de preparación de artillería, han atacado las posiciones alemanas al Este de la línea Coucy-la-Ville a Quincy Bas.

Después de vivo combate el enemigo ha sido rechazado hasta los linderos Sudeste del bosque de Coucy, y varios puntos de apoyo importantes han caído entre nuestras manos a pesar de la resistencia del enemigo, que ha dejado en nuestras manos prisioneros, y abandonado numerosos cadáveres en el campo de batalla.

En la región al Norte de Soissons, actividad de artillería y encuentros de patallas, especialmente en el sector de Laffaux.

Al Norte del Aisne nuestros reconocimientos han penetrado por varios puntos en las líneas alemanas, haciendo unos 40 prisioneros, entre ellos un oficial.

Al Este de Saigneul un ataque vigorosamente dado nos ha permitido expulsar al enemigo de algunos elementos de trincheras que ocupaba aún desde el 7 de Abril; nuestra línea queda ahora íntegramente restablecida.

En Champagne dos golpes de mano enemigos en los sectores de Ville-sur-Tourbe y de la Butte-du-Mesnil han sido rechazados, costando bajas al enemigo.

En Woivre, durante una incursión efectuada en las líneas alemanas al Nordeste de Remenauville, hemos infligido pérdidas sensibles al enemigo.

Encuentros de patrullas al Sudoeste de Liestre.»

Parte inglés.

LONDRES 12.—Comunicado oficial de mediodía:

«El tiempo continúa tormentoso. Esta madrugada hemos atacado y tomado dos importantes posiciones en las líneas enemigas, al Norte de la cresta de Vimy, haciendo un cierto número de prisioneros.

Durante la noche fueron rechazados por el fuego de nuestras ametralladoras, con grandes pérdidas para los alemanes, dos ataques enemigos contra nuestras nuevas posiciones en el extremo Norte de la cresta de Vimy.

Al Sur del río Scarpe hemos hecho algunos progresos.»

Parte alemán.

BERLIN 12 (3 t.).—«Frente occidental de la guerra.—Cuerpo de ejército del príncipe heredero Rupprecht.—En la orilla Norte del Scarpe rechazamos ataques ingleses contra Vimy y cerca de Farnaux, acompañados de violenta actividad de artillería.

Al Sur de la llanura del arroyo el enemigo avanzó contra nuestras líneas con ciertos contingentes. Perdimos el pueblo de Monchy, después de atacar el enemigo repetidas veces.

Al Norte y al Sur de dicho pueblo se mataron, con grandes bajas por parte del enemigo, varios ataques ingleses, en los cuales tomaron parte también contingentes de Caballería y automóviles tanques. Un contraataque nuestro destruyó un éxito enemigo que se iniciaba en unos combates cerca de Bulleurt. En esta ocasión cogimos 25 oficiales y más de 1.000 soldados prisioneros y nos apoderamos de 7 ametralladoras.

A raíz de un combate cerca de Harjicourt, al Este de Péronne, hicimos más de cien prisioneros y cogimos cinco ametralladoras.

El fuego enemigo se concentró de nuevo sobre Saint-Quentin.

Cuerpo de ejército del príncipe imperial heredero.—Desde Soissons hasta Reims el fuego adquirió una violencia extrema. Algunos sectores del frente estuvieron expuestos a ráfagas de un fuego granizo. También en la Champagne occidental creció la actividad de la lucha de artillería. Rechazamos avances exploradores dados por la Infantería francesa.

Cuerpo de ejército del duque Albrecht.—Los combates no adquirieron gran actividad. A pesar de la tempestad hubo gran actividad aviadora. El enemigo perdió por combates aéreos 23 aparatos, y por medio de fuego de Infantería, un avión. Bombas lanzadas sobre los acantonamientos de tropas y los depósitos de municiones en el valle de Vosse y de Suring causaron daños, contrastados por nuestros observadores. El capitán barón Von Richthofen derribó a su enemigo número 40.»

Cañoneo en toda la línea.

PARIS 12.—El cañoneo continuó anoche en todo el frente desde Saint-Quentin a Reims, adquiriendo aún mayor intensidad en el sector de Champagne.

Hay en toda la línea intensísimo cañoneo por una y otra parte.—Mar.

FRENTE RUSORUMANO

Parte ruso.

PETROGRADO 12 (oficial).—«Frente occidental.—En la noche del 10 un destacamento enemigo desalojó a nuestras avanzadas de las trincheras que ocupaban en la región de Vulkaporskaia, a 18 verstas al Norte de Rojstschek; pero fué expulsado de ellas inmediatamente por nuestro fuego de artillería.

En la región de Tschkovotz, hacia Sokal, después de intensa preparación de artillería, que destruyó en varios puntos nuestras alambradas, el enemigo hizo una incursión en las trincheras de nuestros puestos de campaña; pero no pudo sostenerse en ellos y evacuó las trincheras, pasando a la bayoneta a nuestros heridos.

Frente rumano.—Tiroteo y acciones de exploración.

Frente del Cáucaso.—En la región de Bajat, al Sur de Uchnue, nuestras tropas luchan obstinadamente con los turcos.

En el resto del frente hay tiroteo y reconocimientos de exploración.

Aviación.—En la región de Galatz un avión francés derribó un aparato alemán, que cayó ardiendo en la ciudad de Galatz.»

Parte alemán.

BERLIN 12 (3 t.).—«Teatro oriental de la guerra.—Frente de ejército del príncipe Leopoldo de Baviera.—El fuego ruso fué muy vivo en Brody, en la línea férrea Zloczow-Tarnopol y a ambos lados del Tnjestr.

No hubo nada digno de mención en el frente del archiduque José ni en el cuerpo de ejército del mariscal Von Mackensen. Frente macedónico.—No ha cambiado la situación.»

FRONTE ITALIANO

Parte italiano.

ROMA 12 (4 t.).—«Las acciones de la artillería han sido normales en todo el conjunto del frente.

Anoche, después de un violento fuego de artillería, el enemigo penetró en una de nuestras trincheras avanzadas al Este de Vertoba.

Inmediatamente fué rechazado, gracias a la llegada de nuestros refuerzos, y dejó en nuestras manos algunos prisioneros y algún material.»

El Emperador en el Isonzo.

BASILEA 12.—De Viena dicen que el Emperador Carlos ha visitado el frente del Isonzo.—C.

LA REVOLUCION RUSA

Persecuciones.—El Zar y su hijo, en términos.

PETROGRADO 12.—El Gobierno provisional continúa la persecución de los ministros y funcionarios del antiguo régimen.

El ex presidente Sturmer, cuyo interrogatorio terminará dentro de esta semana, es acusado de dilapidación en beneficio propio de los fondos secretos, por valor de más de 10 millones.

Se lo acusa además de haberse carteaado con agentes extranjeros al servicio del enemigo.

Dice el «Rietch» que el Zar y su hijo están enfermos. El Zar permanece constantemente a la cabecera de la cama de su hijo.—C.

Los mandos en Rusia.

ZURICH 12.—Despachos de Petrogrado, vía Stockholm, dicen que el ombraimiento de Alexieff para el mando supremo ruso es ya definitivo, encargándosele además reorganizar inmediatamente todo el alto mando.

El general Gurko queda encargado del mando en el frente contra los alemanes.—C.

Ministro acusado.

PETROGRADO 12.—En el próximo mes comparecerá Prottopoff ante el Tribunal de la Convención.

El Ministerio fiscal lo acusa de alta traición.—C.

Otra proclama.

PETROGRADO 12.—Los delegados de 89 unidades de la guarnición de Petrogrado y de los ejércitos del frente han tomado parte en un mitin organizado ayer, el grupo «Patria y Ejército popular».

Se ha votado el siguiente acuerdo:

«Es menester seguir la guerra hasta la victoria. El Ejército estima que la paz con el restablecimiento de las antiguas fronteras y sin el consentimiento de los aliados sería a la vez una vergüenza y una amenaza para las libertades rusas.

Nuestra querida Rusia quedará separada por su traición de la libre Inglaterra, de la republicana Francia, de Bélgica, de Serbia, de Montenegro y de Rumania, que han pagado con su ruina nuestra amistad, y nos impediría la realización de la promesa, solemnemente hecha, de restablecer a Polonia en tierra rusa y en tierra alemana.

Para lograr este fin, nosotros, delegados del Ejército, exigimos que el Comité de diputados, de obreros y de soldados sea una lo más rápidamente posible con el Comité central de diputados obreros y con el Comité de diputados soldados del Ejército entero.

Exigimos además que el Comité emplee toda su autoridad para sostener al Gobierno provisional mientras éste se consagra a los intereses del pueblo y se esfuerce en mantener el orden público.

Queremos además que prosiga la realización de las aspiraciones nacionales por mediación del Gobierno provisional, único órgano legal que debe dirigir, y el cual han jurado fidelidad el pueblo y el Ejército.

Entendemos también que debe cesar inmediatamente toda excitación éfite obreros y patronos, pues el peligro que hace correr a nuestro ejército la desorganización de nuestra industria es harto grave.

El proletariado ruso no debe olvidar que para defender la libertad el Ejército sufre en las trincheras y que en ellas corre la sangre preciosa del pueblo, día y noche, en aras de la causa sagrada.»—C.

OTRAS NOTICIAS

El quinto empréstito de guerra austro-húngaro.

VIENA 11.—Según la comunicación oficial sobre el resultado del quinto empréstito de guerra austriaco, las suscripciones en metálico son de coronas 4.464.610.000, de las cuales 2.025.000.000 corresponden al empréstito amortizable del Estado de 5 1/2 por 100, y a los Bonos del Tesoro 5 1/2 por 100, 2.439.61 millones.

Las suscripciones al quinto empréstito del Estado amortizable, contra cambio del primero y segundo empréstito de guerra, son de coronas 1.770 millones.

El resultado total es, por consiguiente, de coronas 6.239.610 millones, de las cuales corresponden 3.795 millones al empréstito del Estado amortizable, y a Bonos del Tesoro, 2.439.61 millones.

GRAN TEATRO

Conciertos matinales

Con el selecto y atrayente programa que insertamos a continuación se celebrará el próximo domingo, día 15, a las once de la mañana, el noveno concierto, constituyendo un mayor atracción el que en el tomará parte la célebre soprano Sra. Camilla Bjelk y se ejecutarán por todos los instrumentos de arco el hermoso «Trio serenata», de Beethoven.

He aquí el programa:

Primera parte.

«Obligato en Andante (obertura), Gluck.
«Mecidia» y «Momento musical», Schubert.
«Andante», R. Villa.
«La gruta de Fingal», Mendelssohn.

Segunda parte.

«Crepúsculo» (cuadro sinfónico; primera vez), F. E. de Ferrán. (Soprano, Srta. Camilla Bjelk).
«Trio serenata», Beethoven.
«Los maestros cantores» (preludio), Wagner.

CASA REAL

Después de presidir esta mañana el Consejo de ministros celebrado en Palacio, marchó S. M. el Rey al cuartel de la Monaña con objeto de pasar revista, en la explanada del mismo, al regimiento de Saboya, recientemente llegado de África.

Acompañaron al Soberano el comandante general de Alabarderos y jefe de «Casa Militar de S. M., Sr. Aznar, y sus ayudantes el conde de Aybar y el teniente coronel Sr. Losada.

D. Alfonso, que vestía uniforme de infantería, regresó al regio Alcázar a las doce y media.

A esta hora regresaron a los cuarteles de María Cristina y Conde Duque, donde se alojaban, los tres batallones de Saboya revistados por el Soberano.

Cerca ya de la una de la tarde salió nuevamente de Palacio D. Alfonso, acompañado del conde de Maceda.

Al ir a subir al automóvil que lo esperaba, acercóse el Soberano a un grupo de periodistas de los que hacen información en el regio Alcázar y les dijo:

—¿Qué, están ustedes ya más tranquilos?

—Señor, un poco más—contestó uno.

—No ocurre nada—manifestó de nuevo D. Alfonso.—Ya se irán ustedes convenciendo de que hay completa tranquilidad.

Inmediatamente el Monarca subió al auto y se dirigió, guiando él el coche, a la Casa de Campo.

En aquella real posesión almorzó, acompañado del conde de Maceda y del duque de Santo Mauro.

La Reina doña Cristina se halla bastante mejorada de su indisposición.

Hoy fué visitada por todos los infantes.

S. M. la Reina doña Victoria recibió esta mañana en audiencia a la marquesa viuda de Hoyos, marquesa viuda de la Rambla, con su hija la marquesa de San Juan de Buenavista y el marqués de la Rambla, marquesa de Guevara, señora de D. Emilio Ortúño y D. José Amézola.

Los infantitos D. Juan y D. Gonzalo pasaron la tarde de hoy en el convento de Santa Isabel, situado en la calle del mismo nombre.

Esta noche irán SS. MM. los Reyes D. Alfonso y doña Victoria a la función del Circo Parish.

Los acompañarán la duquesa de Alburquerque y el duque de Plasencia, dama y grande de guardia, respectivamente.

El próximo día 17 se celebrarán en la capilla regia solennas honras fúnebres en sufragio de los abuelos del actual Soberano, doña Isabel y D. Francisco.

Mañana por la mañana irá S. M. la Reina doña Victoria a visitar el Sanatorio para tuberculosos de Húmera.

FIRMA DEL REY

DE GRACIA Y JUSTICIA.—Nombrando: prestepe de la S. I. C. de Plasencia a don Gabriel Palmer y Vergar.

Idem para la canonja vacante en la Santa Iglesia Catedral de Burgos a D. Cándido de Manzano y Sáenz.

Idem para la canonja vacante en la Santa Iglesia Catedral de Sigüenza a D. Pedro Flores y Aguilar.

DE GOBERNACION.—Nombrando jefe del Centro del Cuerpo de Telegramas a don Ignacio González Martín y a D. Ricardo Ibañez.

DE HACIENDA.—Estableciendo la permuta entre los delegados de Hacienda de Toledo y de Córdoba.

DE GUERRA.—Destinando a mandar el regimiento de Infantería de España, número 46, al coronel D. Adolfo Escorial Aguiar; al de Guipúzcoa, núm. 53, a D. José Ruibal Puente; el de Sevilla, núm. 33, a D. Juan García Aldave y Manco; la Zona de reclutamiento de Ciudad Real, núm. 6, a D. Adolfo Jiménez Castellan; Barroto, de Burgos, núm. 37, a D. Manuel Donato Pérez, y la de León, núm. 44, a D. Ildefonso Lainez Cruz.

SUCESOS

Los irascibles.

Simona Campos, de cincuenta y siete años, que vive en la Huerta del León (Proserpida), fué curada en la Casa de Socorro del distrito de varias heridas graves, que le produjo su hijastro Cipriano Trijueque Caballo, de diecinueve años, quien, furioso contra su madrastra, le tiró un vaso a la cabeza.

Muerta por un carro.

En la calle de Galileo ocurrió ayer un atropello, que tuvo fatales consecuencias.

Por dicha calle pasaba un carro de la carne, conducido por el carrero José Fernández Ramos, que vive en la ronda de Segovia, núm. 27.

Una mujer de alguna edad intentó cruzar la calle, con tan mala fortuna que fué atropellada por el vehículo, el cual pasó por encima del cuerpo de la atropellada, matándola en el acto.

El Juzgado de guardia se personó en el lugar del suceso y ordenó el traslado del cadáver al Depósito judicial, donde permanece.

ATENCION

LA CASA QUE MÁS BARATO VENDE EN ESPAÑA BANDEJAS REPUJADAS Y DE SERVICIO, CUBIERTOS, VAJILLAS Y OBJETOS DE PLATA DE LEY AL PESO, DEBIDO A LAS GRANDES EXISTENCIAS DE QUE DISPONE, ES LA ANTIGUA PLATERIA DE LOPEZ 4, ZARAGOZA, 4.-Teléfono 3.376

ESTA CASA NO TIENE SECURSALES

De Gracia y Justicia

Personal judicial.

Han sido nombrados:

Abogado fiscal de La Coruña, D. Juan Echevarría Horroze; juez de Noya, D. Manuel Palacios; ídem de Ribadeo, D. Luis Gil, aspirante núm. 113; ídem de Bermillo de Sayago, D. Francisco Varela, aspirante número 114; ídem de Melina de Aragón, don Mateo de la Villa; ídem de Belmonte, don Cándido Julián García Rodríguez.

También ha sido declarado, a su instancia, excedente D. Santos Cueto Ruidíaz.

Títulos del Reino.

Se ha mandado expedir Real cédula de sujeción en el título de marqués de Casa-Perlas a favor de D. Ramón Sanjurjo Perlas, y en el de marqués de Momeal, con grandesa, a favor de D. Fernando Bernaldo de Quirós y Chaves.

Se ha coneedido a doña María de la Natividad Guilmair y Caro, hija de los grandes de España marqueses de Santolices, Real licencia para contraer matrimonio con don Miguel Angel Muiguro y Muiguro.

Se otorga indulto de la responsabilidad en que incurrió por haber contraído matrimonio sin Real licencia a doña María Josefa Brusi y García, marquesa de Casa-Brusi.

Igual gracia se otorga a D. Fernando Luis del Corral y Usera, marqués de San Gregorio.

Esta mañana se celebró Consejo en Palacio, bajo la presidencia de S. M. el Rey.

El jefe del Gobierno desde el regio Alcázar se trasladó a la Presidencia, donde estuvo reunido con los ministros de Hacienda y Estado.

Al recibir a los periodistas manifestó el conde de Romanones que no había nada de interés excepcional.

«En el discurso que hice en el Consejo con el Rey—dijo el conde de Romanones—me he referido especialmente a la política internacional, y particularmente a los sucesos ocurridos en los últimos días, destacándose el voto del Senado norteamericano y la iniciativa del Kaiser otorgando más amplitud de surragio a Prusia.

Respecto a la Argentina, anoche no teníamos noticias; pero esta mañana hemos recibido un telegrama de nuestro embajador diciendo lo siguiente:

«A la Nota de los Estados Unidos notificando el estado de guerra con Alemania el Gobierno argentino ha contestado con la siguiente comunicación:

«El Gobierno de la República Argentina, en vista de las causas que han inducido a los Estados Unidos a declarar la guerra a Alemania, reconoce la justicia de esa resolución, en cuanto se funda en la violación de los principios de la neutralidad consagrados por las reglas del Derecho internacional, que se consideraban conquistas definitivas del Derecho y de la civilización.»

He leído a ustedes el texto—agregó el presidente—para dar al hecho las verdaderas proporciones. Es casi igual este texto que el publicado por la prensa, aunque varía en su modalidad.

De política interior me he referido a cuestiones relacionadas con subsis-

tenencias, transportes y orden público; acusando las noticias por lo que a esto último se refiere completa tranquilidad.

He recibido informes de la Dirección de Agricultura sobre la cosecha próxima, y los datos son, por fortuna, francamente favorables.»

Confirmó el presidente que a las cinco volvería a reunirse el Consejo de Ministros, y dijo que la reunión que acababa de tener con los Sres. Alba y Gimeno tuvo por objeto cambiar impresiones sobre las negociaciones que sigue en Londres el marqués de Cortina. Sobre ellas hay buenas impresiones.

El ministro de Hacienda, que asistió a la entrevista del presidente con los periodistas, dijo que había sometido a la firma del Rey dos decretos de permuta de los delegados de Hacienda de Toledo y Córdoba.

El ministro de la Gobernación manifestó a mediodía que después de asistir al Consejo en Palacio el Rey había marchado a la estación del Mediodía para recibir al tercer batallón del regimiento de Saboya, llegado esta mañana.

Aludiendo a los rumores de crisis, dijo el Sr. Ruiz Jiménez que la declaración de los periódicos de que estaba aplazada era un subterfugio; disculpable para explicar el error.

A las cinco y media se reunió el Consejo de Ministros en la Presidencia.

El jefe del Gobierno llegó a su despacho oficial acompañado de los señores Alvarado y Burell.

Los tres manifestaron que el Consejo sería continuación del de ayer, y que por lo tanto nada nuevo podían decir. Unicamente el Sr. Burell dijo que el ministro de Estado fué ayer ponente de un asunto acerca del cual darían su opinión todos los ministros, por orden de carteras.

Por orden sucesivo fueron llegando los Sres. Alba, Gasset, Luque, Gimeno y Miranda, no manifestando nada de interés. Solamente el ministro de Estado desmintió que se piense relevar al gobernador de la Guinea, Sr. Barrera.

Un intenso temporal de nieves dificultó las operaciones en Francia. Sin embargo, el parte inglés atribuye a las tropas británicas algunos éxitos nuevos y se combate también en diversos puntos del frente francés. Despachos particulares dicen que el cañoneo es violentísimo desde San Quintín a la Champagne.

Continúa la actividad diplomática en América; pero los informes que llegan son confusos y contradictorios. De Montevideo dicen que el Uruguay ha decretado la neutralidad; de Buenos Aires, se espera que el Uruguay rompa sus relaciones con Alemania en un plazo de horas.

En la Bolsa se debilitan algo los fondos de Estado, quedando el Interior a 74,95; el Amortizable 5 por 100, a 94, y el Exterior, a 82,50.

Los Tesoros continúan a 103, y las Cédulas antiguas del Hipotecario mejoran 20 céntimos.

Las Acciones bancarias e industriales permanecen firmes, y los francos y las libras, sin negociación, y entre 81,10 y 25 y 22,05 y 10 las demandas y las ofertas.

Importante a los vaqueros

En las inmediaciones de Madrid, a diez minutos del tranvía, se arrienda magnífica vaquería para setenta vacas, con toda higiene. Gran hotel y jardín para vivienda, cinco fanegas de huerta, dependencias, etc. Razón, de 12 a 5.—BARQUILLO, 4, MADRID

ROTAS DEL DIA

Esta mañana se celebró Consejo en Palacio, bajo la presidencia de S. M. el Rey.

El jefe del Gobierno desde el regio Alcázar se trasladó a la Presidencia, donde estuvo reunido con los ministros de Hacienda y Estado.

Al recibir a los periodistas manifestó el conde de Romanones que no había nada de interés excepcional.

«En el discurso que hice en el Consejo con el Rey—dijo el conde de Romanones—me he referido especialmente a la política internacional, y particularmente a los sucesos ocurridos en los últimos días, destacándose el voto del Senado norteamericano y la iniciativa del Kaiser otorgando más amplitud de surragio a Prusia.

Respecto a la Argentina, anoche no teníamos noticias; pero esta mañana hemos recibido un telegrama de nuestro embajador diciendo lo siguiente:

«A la Nota de los Estados Unidos notificando el estado de guerra con Alemania el Gobierno argentino ha contestado con la siguiente comunicación:

«El Gobierno de la República Argentina, en vista de las causas que han inducido a los Estados Unidos a declarar la guerra a Alemania, reconoce la justicia de esa resolución, en cuanto se funda en la violación de los principios de la neutralidad consagrados por las reglas del Derecho internacional, que se consideraban conquistas definitivas del Derecho y de la civilización.»

He leído a ustedes el texto—agregó el presidente—para dar al hecho las verdaderas proporciones. Es casi igual este texto que el publicado por la prensa, aunque varía en su modalidad.

De política interior me he referido a cuestiones relacionadas con subsis-

ESTOMACAL

Con el Elizir Saitz de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARRREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recomiendan los médicos.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folio a quien lo pide.

ATENCION

LA CASA QUE MÁS BARATO VENDE EN ESPAÑA BANDEJAS REPUJADAS Y DE SERVICIO, CUBIERTOS, VAJILLAS Y OBJETOS DE PLATA DE LEY AL PESO, DEBIDO A LAS GRANDES EXISTENCIAS DE QUE DISPONE, ES LA ANTIGUA PLATERIA DE LOPEZ 4, ZARAGOZA, 4.-Teléfono 3.376

ESTA CASA NO TIENE SECURSALES

